



# KIDS TAKEOVER

20. NOVEMBER  
TAG DER  
KINDERRECHTE

## Machen Sie mit Ihrer Schule beim Tag der Kinderrechte am 20. November mit!

Am TAG DER KINDERRECHTE am 20. NOVEMBER wollen wir Kindern und Jugendlichen Mut machen, sich für die Zukunft unseres Planeten und für ihre Rechte stark zu machen. Denn sie sind unsere wichtigsten Verbündeten, um die Welt von morgen zu gestalten.

**Wie das geht?** Lassen Sie Ihre Schüler eine Doppelstunde zum Thema Kinderrechte gestalten – am besten rund um den 20. November.

Der internationale Tag der Kinderrechte erinnert daran, dass es noch viel zu tun gibt, damit die Rechte von Kindern und Jugendlichen überall Wirklichkeit werden. Dazu gehört zum Beispiel das Recht auf freie Meinungsäußerung, Bildung und Gesundheit. Lassen Sie uns an diesem Tag gemeinsam etwas bewegen!

Wir haben tolle Mitmach-Angebote für Sie vorbereitet – informieren Sie sich jetzt über unsere Aktionsvorschläge und planen Sie Ihr Kids Takeover an Ihrer Schule fest mit ein.

Hier können Sie die kostenlosen Materialien bestellen und Ihre Klasse direkt anmelden:

[unicef.de/kidstakeover](https://unicef.de/kidstakeover)



”

*Mein Traum ist, dass wir alle zusammen diesen Planeten zu einem besseren Ort für Kinder machen.“*

Alexander Gerst  
UNICEF-Botschafter  
und ESA-Astronaut

unicef   
für jedes Kind

# So kann ein Takeover an Ihrer Schule aussehen



Lassen Sie Ihre Klasse zwei Schulstunden selbst gestalten. So übernehmen die Kinder und Jugendlichen die Verantwortung für den Unterricht und lernen gleichzeitig viel über die Kinderrechte.

Zur Vorbereitung auf das Kids Takeover an Ihrer Schule können Sie Filme oder eine Präsentation zu den Kinderrechten herunterladen und drei ausgearbeitete Vorschläge bestellen. Das alles gibt es hier: [unicef.de/kidstakeover](http://unicef.de/kidstakeover).

Ehrenamtliche Mitarbeiter der lokalen UNICEF-Gruppen übernehmen nach Möglichkeit gerne eine Einführungsstunde – sprechen Sie die Gruppe in Ihrer Nähe einfach an: [unicef.de/arbeitsgruppen](http://unicef.de/arbeitsgruppen).

## Unsere Vorschläge zum Kids Takeover:

### 1) Wunsch-Planet: Bis ins Weltall!

Schüler gestalten ihren persönlichen Wunsch-Planeten. Wie steht es dort um Umwelt, Klima oder Kinderrechte? Form und Gestaltung sind dabei keine Grenzen gesetzt. Und das Beste: ESA-Astronaut Alexander Gerst schaut im Weltall auf die Einsendungen und wird die Wunsch-Planeten von vier Schülern persönlich vorstellen. Einsendeschluss für alle Beiträge ist der 30. September.



### 2) Kinderrechte-Rallye: Wir erobern die Schule!

Kinder haben das Recht auf **Gesundheit und Spiel**. Und Bewegung tut gut – auch in der Schule. Wie wäre es mit einer Rallye durch das gesamte Schulgebäude? Lassen Sie Ihre Schüler das Büro des Schulleiters, die Turnhalle oder das Lehrerzimmer übernehmen: Mit der Kinderrechte-Rallye führen Sie die Kinderrechte spielerisch ein!



### 3) Rollentausch: Her mit dem Chefsessel!

Kinder haben das Recht auf **Information, Beteiligung und Mitbestimmung**. Dazu bringen die Schüler die Themen, die ihnen wichtig sind auf den Tisch. Am Tag der Kinderrechte übernehmen sie selbst den Unterricht, und zwar so, wie es ihnen am besten gefällt. Sie bestimmen die Inhalte und den Ablauf.



### 4) Sammelaktion: Wir helfen mit!

Die Kinderrechte gelten für **alle Kinder – in Deutschland und weltweit!** Schüler setzen sich aktiv dafür ein, dass Kinder in anderen Ländern zur Schule gehen und gesund aufwachsen können: Sie starten zum Beispiel einen Kuchenverkauf oder eine Pfandflaschen-Sammelaktion und unterstützen mit dem gesammelten Geld Kinder in Not.



Die kostenlosen Materialien bestellen und Ihre Klasse anmelden können Sie unter:

[unicef.de/kidstakeover](http://unicef.de/kidstakeover)

Marianne Müller-Antoine, Tel: 0221/9 36 50-278, Fax: 0221/ 9 36 50-301

**E-Mail:** [kinderrechte@unicef.de](mailto:kinderrechte@unicef.de)  
und [www.unicef.de/schulen](http://www.unicef.de/schulen)